

同窓会の皆様には、平素より本校教育活動に対しまして格別のご支援とご理解を賜り、深く感謝申し上げます。今年度も本校生徒の目覚ましい活躍が展開されたので、その主な成果についてご報告いたします。部活動関係ですが、ライフル射撃部が今年も各種大会で大きな成果をあげてくれました。特に、第七十回国民体育大会和歌山国体

では、三年二組の伊豆井拓実君が一〇mビームライフル少年男子個人立射三〇発競技で準優勝、二年三組の野口早也佳んが一〇mビームライフル少年女子個人立射四〇発競技で同じく準優勝、二年四組の木村圭吾君が一〇mデジタルピストル少年男子立射四〇発競技で八位入賞を成し遂げてくれました。さらに、卓球部は全国高校総体県中部予選会で二年三組の

小熊瑠さん・二年三組の武田睦美さん組が女子ダブルスで三位、県高校総体中部支部予選女子学校組見事優秀賞を獲得しました。また、五年に一度開催される日本ホルスターイン共進会北海道大会に県コンクール高等学校が残しました。野里さんが高校総体栃木県予選会において第三位、一年二組の板橋力弥君が県大会上においては十三名と県高校一年生柔道選手権大会において準優勝といふ成績を残しました。野球部においては夏の高校部と対戦し、見事勝利した東関東大会への出場は叶いませんでした。が、この悔しさをバネに来年度は出場を叶えてくれる。このように、他の部活動を含め本校生徒は、冬の練習に耐えて成績をあげています。今後の活躍に一層期待したいと思います。

次に、各専門学科の成績について紹介いたします。第六十六回日本学校部が今年も各種大会で大いに活躍をあげてくれました。特に、第七十回関東高等学校ライフル射撃競技大会のビームライ



校長
大木高之

感謝



会報 第40号

●発行者●
栃木県立真岡北陵高等学校同窓会
●編集●
同上編集委員会
●印刷所●
(株)井上総合印刷



育てる

同窓会会長

菅谷善六



会員の皆様には、晴れやかな新年をお迎えのことに喜び申し上げますとともに、旧に倍する輝かしい年でありますようご祈念申し上げます。昨年十月には台風十八号による関東、東北広域水害による甚大な被害を蒙りました。被災されました方々の一日も早い復旧、復興をお祈り申し上げます。さて、母校も平成二十九年には、百十周年を迎えることになります。昨年十月に、第二回の百十周年記念事業準備委員会の会合を持ち、今後の進め方について検討しました。主な事業内容は、同窓会館改修

二、百十周年記念誌の発行
三、記念音楽鑑賞会
四、樹碑造成
五、表彰等を計画しております。会員の皆様には、何かご支援、ご協力をお願ひ申します。

花育てて二十年。草花でも、果物でも植物を育てるにあたって個人において多くの入賞者を出しました。柔道フル少年女子で野口早也佳さんの個人優勝をはじめ、少年女子団体三位、個人において多くの入賞者を出しました。柔道部では、三年二組の伊豆井拓実君が一〇mビームライフル少年男子個人立射三〇発競技で準優勝、二年三組の野口早也佳んが一〇mビームライフル少年女子個人立射四〇発競技で同じく準優勝、二年四組の木村圭吾君が一〇mデジタルピストル少年男子立射四〇発競技で八位入賞を成し遂げてくれました。さらに、卓球部は全国高校総体県中部予選会で二年三組の

小熊瑠さん・二年三組の武田睦美さん組が女子ダブルスで三位、県高校一年生柔道選手権大会において準優勝といふ成績を残しました。野里さんが高校総体栃木県予選会において第三位、一年二組の板橋力弥君が県大会上においては十三名と県高校一年生柔道選手権大会において準優勝といふ成績を残しました。野球部においては夏の高校部と対戦し、見事勝利した東関東大会への出場は叶いませんでした。が、この悔しさをバネに来年度は出場を叶えてくれる。このように、他の部活動を含め本校生徒は、冬の練習に耐えて成績をあげています。今後の活躍に一層期待したいと思います。

次に、各専門学科の成績について紹介いたします。第六十六回日本学校部が今年も各種大会で大いに活躍をあげてくれました。特に、第七十回関東高等学校ライフル射撃競技大会のビームライ

農業クラブ全国大会において、農業鑑定競技「農業機械コース」で農業機械科三年の藤沼岳志君が見事優秀賞を獲得しました。また、五年に一度開催される日本ホルスターイン共進会北海道大会においては、吹奏楽部が残しました。野球部においては夏の高校部と対戦し、見事勝利した東関東大会への出場は叶いませんでした。が、この悔しさをバネに来年度は出場を叶えてくれる。このように、他の部活動を含め本校生徒は、冬の練習に耐えて成績をあげています。今後の活躍に一層期待したいと思います。

次に、各専門学科の成績について紹介いたします。第六十六回日本学校部が今年も各種大会で大いに活躍をあげてくれました。特に、第七十回関東高等学校ライフル射撃競技大会のビームライ

揮される環境を整えてこそ、美しい花も咲き、大きな実も結ぶ。その輩の育成に努める。そのではなかろうか。

人を育てる基本も同様

あるいは先輩として子や後輩の育成に努める。その

ではなかろうか。

お互いが親として、あ

るいは先輩として子や後

輩の育成に努める。その

ではなかろうか。

人を育てる基本も同様

あるいは先輩として子や後

平成28年2月29日

衆議院議員當選

ଶ୍ରୀମଦ୍ଭଗବତ



私の現在役職は、
法務大臣政務官

昭和四十七年度卒
衆議院議員 田 所

自分自身、衆議院議員になるなどとは思っていませんでしたが、様々な要素と幸運が重なって三が付けば衆議院議員になりましたという感じです。私は農家の長男として生まれ、その当時の風潮から農家の長男は当然農業を継ぐというものだったところから、何の疑いも持たず農業高校に進学したのです。

議会議員、そして今日の衆議院議員にまで到達したというのが大まかな流れです。

端的に言うと、私の歩んできた道は農業を営むのと共に通した、独立独歩の精神に立脚していると いうことが言えるかもしません。

今に至って特に縁を感じるのは、我が母校の大木高之先生が全国高等学校農場協会の会長として、

自分自身、衆議院議員になるなどとは思っていないませんでしたが、様々な要素と幸運が重なって気が付けば衆議院議員になっていたという感じです。私は農家の長男として生まれ、その当時の風潮は農家の長男は当然農業を継ぐというものだったことから、何の疑いも持たず農業高校に進学したわけです。

しかし、農業を取り巻く環境は大きく変化していく、専業農家では生活ができなくなつておらず、高校を卒業すると多くの友達が企業に就職をするようになつていきました。私の場合は、自ら起業して会社経営に成功している先輩の影響を受け、土木建設関係の会社を設立して自営の道を選びました。

そして、仕事の傍ら社会活動に情熱を傾けるようになり、「明るい豊かな社会つくろう」という合言葉のもとに毎日張り切って活動していた時代がありました。

その延長から、より良い地域づくりのために政治の世界に挑戦してみたという思いに駆られ、地元の市議会議員から県

議会議員、そして今日の衆議院議員にまで到達したというのが大まかな流れです。端的に言うと、私の歩んできた道は農業を営むのと共通した、独立独歩の精神に立脚していると。いうことが言えるかもしれません。

今に至って特に縁を感じるのは、我が母校の大木高之先生が全国高等学農校農場協会の会長として、国会への要望活動の先頭に立っているということです。

私も、それに応えられるよう国会議員で組織する「農林水産高校を応援する会」に参加し、農業高校を取り巻く今日的課題をお聞きするとともに、その解決に向けた努力をしています。

少子高齢化・人口減少が急速に進展し地方創生が叫ばれているなかで、地域の農業高校の在り方を再認識し、その充実により優れた後継者を育成することがたいへん重要なことがあります。

大木高之先生とともに、全国の農業高校が発展し、豊かな社会づくりにつながるようしっかりと組んでまいります。

同窓会に感謝

昭和十七年度卒 荒井睦夫

私は昭和二十年卒農専

医学科卒後、農家の長

草地10ha、日量1tの牛乳を出荷しております。

月一日高齢者叙勲で陛下
から旭日單光章を授与さ
れ身に余る光栄と感激し

A portrait painting of a man with a mustache, wearing a dark suit and white shirt.

旭日単光章授受に際して母校を想う

去る平成二十七年、春

を重ねる所存であります
そして、それらの実現

の発展と、生の皆様、
しか自生していません。
現在、その保存活動を推

この叙勲に際しまして、思ひがけず旭日單光章拝受の榮に浴しました。風憲の晴天の五月十四日、東京霞ヶ関の農林水産省におきまして、勅章並びに証書を頂戴いたしました。さるに、皇居宮殿において、天皇陛下への拝謁の機会を賜り、受章者一同向へ労いの御言葉をいたしました。感謝の極みであり、生涯の慶びとするところであります。

ので、何卒、従来にまして御指導、御鞭撻のほどをお願い申し上げます。これまで、南河内土地改良区理事長などの職を仰せつかり、微力ながら土地改良事業の仕事に携わってきたことをお褒めいただいての受賞であります。私個人ではなく、旧南河内町（下野市）の土地改良事業に関わってきました全ての皆様の働きをご評価下さったものと考えております。

旧南河内町におきましては、かつて、幹線水路江川用排水路の改修工事や、江川五千石地区の圃場整備事業などの課題が山積みしておりました。

困難とも言われておりました。しかし、幸いにして、近年、その二つの事業を完遂することがで、圃場の整備に際しては、二つの副産物が生まれました。郷土の皆様や、関係者の方々の努力によるものであります。

圃場の駅しもつけ」です。立ち寄られたことがあります。方も多いと存じますが、この用地は、圃場整備によって生み出されたものが発見されました、こ

叙勲おめでとうございます



市議会議員・町會議員当選

100



本校在校生の皆様へ



真岡市議会議長就任過程について

昭和三十七年度卒 海老原 宏至

私は昭和三十七年度に真岡農業高等学校を卒業しました。卒業してから五十四年経過して居り半世紀を振り返ってみて、色々なことが、思いだされます。スクールバスにて、農場へ実習に通ったこと、農場当番で宿泊体験をして自炊したこと、味噌汁が美味しいただいた想い出があります。

農業クラブ活動、測量の県大会やティラーによる耕起作業競技大会など、活発に実施されておりました。真岡農業高校の校舎は、現在の工業高校の

十三日、市議会臨時会が開催され、定数二十二名により議長の選挙を実施されました。議員十九名の推挙によりまして第六十一代真岡市議会議長に就任できましたことは、身に余る光栄であります。

と共に責任の重大さに身

の引き締まる思いであります。議員の皆様に感謝

を申し上げます。

本校は平成二十九年度

に創立百周年を迎える

ことであります。本校の

伝統であります、地域と

の連携による、地域創生

をを目指していただければ

と思います。結びに同窓

会の皆様の益々の活躍と

ご健勝をご祈念申し上げ

挨拶といたします。

平成二十七年四月に行われた、市貝町議会議員選挙に立候補をして、皆様のご支援をいただき、當選することができました。

顧みれば、平成十九年に町議会議員に立候補さ

せていただいてからは、

三回目の議員當選となりました。

顧みれば、平成十九年

に町議会議員に立候補さ

せていただいてからは、

三回目の議員當選となりました。

顧みれば、平成十九年



議員當選

昭和四十七年度卒

高 橋 家 光

私こと、この度益子町議会議員選挙において、初当選の榮えを浴することができました。これもひとえに皆様方の温かいご支援の賜物と、心より感謝いたしております。



真岡北陵高校（旧真岡農業高校）を卒業後、家の農業を継ぐため就農して四十年、優良同窓生として表賞していただき誠に光榮に思います。

卒業当時は、プリンスメロンを一・二ヘクタールを中心、白菜、ニラ、春菊などの露地野菜を、一ヘクタール、稻作を、一・五を作付経営していました。

昭和六〇年頃からネット系のメロンの推進があり、青肉のタカミメロン、赤肉のクインシーメロンを栽培してきました。

現在は、妻と両親、子供にも手伝ってもらい、赤肉のラブミーメロンと青肉のキスミーメロンを栽培してきました。

平成十年の頃から消費者に直接提供できたらと赤肉のクインシーメロンを栽培してきました。

現在は、妻と両親、子供にも手伝ってもらい、赤肉のラブミーメロンと青肉のキスミーメロンを栽培してきました。

基本中の基



昭和五十年度卒
田 村 利 信

優良同窓生紹介

我が家の農業経営

昭和五十年度卒

田 村 利 信



五月上旬から七月上旬にかけ直売を、九月からは白菜やホウレン草、大根等の露地野菜を、井頭公園の西側に直売所を作り直販売しています。

直接消費者の方と話ができるお客様から教える強させられることばかりです。

消費者のニーズに合わせ、安心で安全なおいしい作物を作り提供できるよう日々努力しています。

現在私は、真岡市農業委員をさせていただきています。耕作者の高齢化の上、農業を継ぐ若い人たちが、ほとんどない中、無耕作地が多くなっているのが現状です。

農地、農業を守るといふ中、農家の跡取りと言ふ時代ではなく、やりたが積極的に、農業に取り組んで、農業を行けるような魅力的な農業経営を推進していくべきだと思います。

私が一体となり、進めて行かなればと思います。少しでも協力できたらと思っています。

田 村 利 信

グランプリ大賞受賞

平成八年度卒

小 島 哲 史

各科の近況

農業機械科

科長 藤 田 将 輝

農業機械科の生徒活動状況と学科の取り組みについて、紹介します。

① 平成二十七年十月二十一日(水)に群馬県立勢多農林高等学校で開催された「第六十六回日本学校農業クラブ全国大会」群馬大会農業鑑定競技会〔区分農業機械〕において、農業機械科三年藤沼岳志が最優秀賞を獲得しました。

農業機械科の生徒活動状況と学科の取り組みについて、紹介します。

② 平成二十七年七月二十八日(火)に栃木県県庁で開催された「平成二十七年度起業家精神育成事業コンペティション」において、農業機械科三年・

藤沼岳志が最優秀賞を獲得した。藤沼は七月上旬の校内農業栽培をされて頂きました。その後、夏休みも返し朝早くから夕方まで、農業機械の構造や操作方法を他の区分でも生かすために、出場する区分を変更しなければならない今まで培った指導問題に奮闘した。その結果、最高位の「技能賞」を得ました。昨年までは三連覇をしていて、今年度から藤沼岳志が最優秀賞を勝ち取ることができた。来年度からは、「区分農業機械」がなくなり、出場する区

分を変更しなければならず、今まで培った指導問題に奮闘した。その結果、最高位の「技能賞」を得ました。昨年までは三連覇をしていて、今年度からは、「区分農業機械」がなくなり、出場する区

分を疎かにしていた事に気付かされました。正直整だと考えていました。統合環境制御技術とは、光の強さと量を基準として、ハウス内の温度、湿度、二酸化炭素の量を制御し、最大限に光合成を取り組んでいる生産者は

させられる様な環境を作り、健康なトマトを作る為の技術です。近隣でも

取り組んでいる生産者は少なく不安でしたが、試行錯誤を繰り返しながら行錯誤を繰り返しながら

今迄以上の高品質高収量の実績を作ることが出来ました。これまで起業家精神育成事業の実績を作ることが出来ました。二年前にはより一層の向上を目指し、環境

取り組んでいたが、試行錯誤を繰り返しながら

少くなく不安でしたが、試

行錯誤を繰り返しながら

今迄以上の高品質高収量の実績を作ることが出来ました。これまで起業家精神育成事業の実績を作ることが出来ました。二年前にはより一層の向上を目指し、環境

取り組んでいたが、試行錯誤を繰り

錯誤を繰り返しながら

今迄以上の高品質高収量の実績を作ることが出来ました。これまで起業家精神育成事業の実績を作ることが出来ました。二年前にはより一層の向上を目指し、環境

取り組んでいたが、試行錯誤を繰り

錯誤を繰り返しながら

今迄以上の高品質高収量の実績を作ることが出来ました。これまで起業家精神育成事業の実績を作ることが出来ました。二年前にはより一層の向上を目指し、環境

取り組んでいたが、試行錯誤を繰り

錯誤を繰り返しながら

今迄以上の高品質高収量の実績を作ることが出来ました。これまで起業家精神育成事業の実績を作ることが出来ました。二年前にはより一層の向上を目指し、環境

取り組んでいたが、試行錯誤を繰り

完走し、七位という結果になりました。来年はさらに好成績を目指して、研究していきたい。

③ 平成二十七年七月二十八日(火)に栃木県県庁で開催された「平成二十七年度起業家精神育成事業コンペティション」において、農業機械科三年・

野崎岳志、岡本翔真、小關橋秀一、中谷将輝、一年・

奈都希、高橋美紀、寺崎亮太、野澤晶俊が「無人

アガモロボット農法の開発」という題目で発表しました。その結果、病気も少なくなり安心安全で高品質なトマトを生産しました。その後、評価して頂き、グランプリ大賞と農林水産大臣賞を受賞する事が出来ました。最後になりましたが、この賞に恥じぬよう、優良同窓生表彰誠にありがとうございました。

澤山のチャレンジをしていました。この賞に恥じぬよう、最後になりましたが、

優良同窓生表彰誠にあり

行きました。

澤山のチャレンジをして

いました。この賞に恥じぬよう、最後になりましたが、

優良同窓生表彰誠にあり

行きました。

澤山のチャレンジをして

いました。この賞に恥じぬよう、最後になりましたが、

優良同窓生表彰誠にあり

行きました。

澤山のチャレンジをして

いました。この賞に恥じぬよう、最後になりましたが、

とになった。今年は見事完走し、七位という結果になりました。来年はさらに好成績を目指して、研究していきたい。

④ 平成二十七年十月二十一日(水)に群馬県中之条町・町営グランドで開催された「第六十六回日本学校農業クラブ全国大会」群馬大会平板測量競技において、群馬県代表として参

加した。この賞に恥じぬよう、最後になりましたが、

優良同窓生表彰誠にあり

行きました。

澤山のチャレンジをして

いました。この賞に恥じぬよう、最後になりましたが、

優良同窓生表彰誠にあり

行きました。

澤山のチャレンジをして

いました。この賞に恥じぬよう、最後になりましたが、

優良同窓生表彰誠にあり

行きました。

澤山のチャレンジをして

いました。この賞に恥じぬよう、最後になりましたが、

優良同窓生表彰誠にあり

行きました。

澤山のチャレンジをして

（五名）三年 相田統哉、伊豆井拓実、稻毛裕大、高橋秀一、桃原昂汰の計八名が該当している。アグリマイスター顕彰制度とは、「全国の農業系学

科等に在籍する生徒が目的を持って意欲的に学習に取り組むことを促す

結果、最優秀賞を勝ち取ることができた。来年度からは、「区分農業機械」がなくなり、出場する区

分を変更しなければならず、今まで培った指導問題に奮闘した。その結果、最高位の「技能賞」を得ました。昨年までは三連覇をしていて、普段から練習を怠らなかった。昨年まで三連覇を続けていたが、今年度からは三連覇を

していきたい。

⑤ 平成二十七年十月二十一日(水)に群馬県立勢多農林高等学校で開催された「第六十六回日本学校農業クラブ全国大会」群馬大会農業鑑定競技において、群馬県代表として参

加した。この賞に恥じぬよう、最後になりましたが、

優良同窓生表彰誠にあり

行きました。

澤山のチャレンジをして

いました。この賞に恥じぬよう、最後になりましたが、

優良同窓生表彰誠にあり

行きました。

澤山のチャレンジをして

いました。この賞に恥じぬよう、最後になりましたが、

優良同窓生表彰誠にあり

行きました。

澤山のチャレンジをして

（五名）三年 上野英明、上野敦紀、杉山誠人、八木有隆の四名が、栃木県代表として参

加した。入賞はできなかっ

たが、結果も出なかっ

</

生物生産科

科長 後藤至人

【ボランティア活動】

十一月四日の

ヒューマンフェ

スタとちぎ二〇

一五in真岡

来場者に配布す

るビオラ八〇〇

株の生産を夏か

ら行い、当日は

シクラメン・野

菜販売を行った。

六月四日に、

真岡小児童と本

校生徒でプラン

ターを製作して、

真岡駅に設置し

て環境美化を行

い、九月四日に

はヒューマンフェ

スタのビオラの

定植を真岡小児

童とともに行う

ことができた。

勤労意識の涵養ある

いは食品関連産業技術者

た。勤労意識の涵養ある

三学年の草花選択生徒に

によるシクラメンの栽培管

理について、日光市のイッ

セイ花園様にご教授いた

だいた。

九月七日～十一日には

二年生のインターンシッ

プを実施し、本学科では

二十五件の農家・事業所

二年生による大学・先進地見

響により、一部実施でき

なかつた。

十二月十八日には一年

生による大学・先進地見

活動を通じて以下に

報告する。

③農業や環境を主体とし

た幅広い能力を養い、地

域に貢献できる人材の形

成を目指す。

これらの方針に基づい

た平成二十七年度の具体的な活動について以下に

報告する。

④農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

⑤農業や環境を主体とし

た幅広い能力を養い、地

域に貢献できる人材の形

成を目指す。

⑥農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

⑦農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

⑧農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

⑨農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

⑩農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

⑪農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

⑫農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

⑬農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

⑭農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

⑮農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

⑯農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

⑰農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

⑱農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

⑲農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

⑳農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

㉑農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

㉒農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

㉓農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

㉔農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

㉕農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

㉖農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

なコミュニケーション能

力や問題解決能力を身に

つける。

㉗農業実習・研修、農業

クラブ活動、ボランティ

ア活動を通じて、実践的

日本学校農業クラブ 全国大会出場おめでとう

三年二組 杉山誠人

きました。そして、八月の中旬頃、先輩たちの県大会を見に行きました。先輩たちの測量は、とても正確で速さも十分でした。しかし、ほんの少しの差で県大会優勝を逃しましたと先生から聞きました。先輩たちは最後笑っていましたが、心の中では悔しい思いでいっぱいだったと思います。

そして、先輩方の思いを引き継ぎ、これからは自分たちが頑張っていこうと考えるようになります。先輩方が卒業し、私たちが主体になって五月中旬頃から練習を始めました。初めの頃は、二年生の感覚が取り戻せず

そこで先生から、「一週間練習を休みにするから各自大会に向けて落ち着いて考えてこい」と言われました。私は「何でこんな時に休みにするのか」と思いました、大会が迫っているのに練習もせずに休みを取るなんて考えられませんでした。しかし、先生から「いいから休め」と言われたので私は休むことにしました。

そして、八月になり私たちの県大会が始まりました。私たちは一回次で一番初めでした。行きのバスの中では、みんな緊張してあまり喋ららず無言の時間が多く、良くない雰囲気でした。会場に着いて開会式の話を聞き、平板競技が始まりました。その時にはみんな緊張した雰囲気でしたが、悪

あつたので閉会式と結果発表を聞かずにサッカーの会場に向かいました。会場に向かっている時は結果がどうなつているか不安な気持ちでいっぱいでした。

後田：ほんとに自分たちが優勝したのがほんとだと知った時はほんとに嬉しくてしかたありませんでした。

最後に優勝できたのは、今まで私たちをご指導してくださった先生方、私たちのお手本となつてくださいました先輩方のおかげです。たくさんの方々に支えられ、私は感謝の気持ちでいっぱいです。ほんとうにありがとうございました。

始したばかりの頃は、出題範囲を見ても分からない部品名が多く、本番までに覚えることができるだろうかと不安でしたが、ノートを作っていくにつれ自然と知識量も増え、少しずつ品名を答えられるようになりました。

を覚えました。同時に、自分も負けていられないという気持ちが湧き、この勉強会以降は自宅でも就寝するまで勉強するようになります。

張せずに解くことができました。その日はホテルに居り、大会での解答を思い返していると、計算問題や一部の解答が不安になりましたが、最善は尽くしたと自分に言い聞かせ、翌日の大会結果発表に臨みました。名前が呼ばれたときは、信じられま

私は平板測量競技会の代表選手になるために、二年生の夏休みから三年生の先輩方の練習に参加しました。また、同じクラスの三人も参加し、練習を始めました。しかし、私たちちは最初、何をしたらいいか、全く分かりませんでした。そんな中で、先生が基礎から教えてくださいました。やり方を教わりながら先輩方の動きを見て練習を重ねてい

に苦笑しましたか、だんだんと慣れていくきました。練習を重ねていくうちに、七月には速さは不十分でしたのが、正確に出来るようになっていました。しかし、大会まで時間があまりなく、私たちはとても焦り始めていました。速さを重視すると正確性が疎かになり、逆に正確性を重視すると速さが疎かになりました。大会が近づいて来る焦りと共に、

一週間の休みはとても有意義な日々になりました。一週間たってまた練習を再開してみると三人とも動きがよく速さも正確性も前と比べると格段に上がっていました。先生からは入賞、優勝は考えないので今自分が出来る事をやれば、結果はついてくるからと言われました。私はその通りだと思いました。今まで先輩たちのためも必ず優

競技が始まり一次作業が終わった時点で三人とも驚きました。なぜなら、多少のミスはあったものの、針の位置が全くと言つて良いほどズレていなかつたからです。一次作業が終わつた後、二次作業に入りそこでもミスは無く終わり、三次作業前の長休憩に入りました。そこではみんな自信のある顔をしていました。集中を

問題なので、サッカーの結果を聞くために電話に出でてんだなと思ひ電話に出でてみると、まず結果はどうだったと聞かれ「負けました。」と答えると、そぞうか残念だったなど一言もらい気持ちがさらに沈みました。先生は続けて、「平板は全国大会出場だぞ。」と言われ、私は最初何を言われたのか分からず、ともかく喜び笑えさぎで、喜びました。

技の出題範囲を、教科書やインターネットを参考にしながら、ルーズリーフにまとめるところから始まりました。このノートは六月末から作成を開始しました。反復学習に使用できる程度にまとめることができたのは、大会一ヶ月前の九月でした。

農業機械の細かな構成部品など、教科書やインターネットを参照しても記載しまして、今、ノート

中で、二回ほど県の農業クラブ連盟が主催した鑑定競技の勉強会に参加しました。そこでは、他校の先生の指導の下、私が苦手としている計算問題について集中的に取り組みました。同じ目標に向け頑張っている他校の生徒と共に勉強する感覚は、普段学校で行っている学習とは違い、緊張感とかつてないやる気に満ちた

ことができました。いよいよ大会宣言をしました。会場へと向かうと、全国から集まる農業鑑定競技の選手たちで、会場は大盛況でした。競技場では、多くの人との競い合いで、実感と闘志が湧き上がっていました。緊張のためか、控え室での待機時間がとても長く感じられました。

せんでした。緊張したまま受賞者控え室で、賞状と盾を手渡された時に「自分は最優秀賞を取ったんだ」という強い達成感を感じました。

最後に、私がこの賞を取ることが出来たのは自分の力だけではありません。学習等に協力してくれた人間たちの功績が大きかったからです。

農業鑑定競技、全国大会を振り返って

三年二組 藤沼岳志



特別活動記録（努力の結晶）

全国ホルスタイン共進会出場にて
北見雅一

全日本ホルスタイン共
会北海道大会に生徒三
と学校で誕生した乳牛
共に行って参りました。
国から集まる牛三百七

「生徒を連れて行きたい」と思つておりました。同誌の生徒達の活動、やり遂げた思いを読んで頂ければと思ひ幾つかの紹介をさせて頂きます。

がえの無い時間だったた
思います。こうした同窓会
生、先輩方のように、い
ま農業へ進路目標を持つ
生徒は増えています。こ
れからの農業という産業
に向けて、私達がやるべき
ことは何か、皆様の書き
を聞き一生懸命、取り組
んでいきたいと思います。
本当にありがとうございました。



私は、十月二十三日から二十六日にかけて北海道で行われた全日本ホルスタイン共進会に出場し、全国高校生リードマンコンテスト、三年生の部で、七位に入賞することが出来ました。このリードマンコンテストに出場する前は、一年も牛をリードしたことが無く、不安と焦りしかなかったのでひたすら練習しました。また、朝七時には牛舎へ行き一時間練習してから教室へ通っていました。学校が終わってからも練習に取り組みました。

全日本共進会リードマン

ンテストに参加して
三年一組 安 場 栄 華

私達は、十月二十三日から二十六日の三日間にかけて行われた全日本ホルスタイン共進会に参加させて頂きました。全日本ホルスタイン共進会とは別名「乳牛のオリンピック」と言われ全国から選ばれたホルスタイン種三百六十頭、ジャージー種四十頭が出場し胸の幅や腰の強さなど体型の美しさを審査されます。今回、生徒三人が参加し高校生を対象とするジンギスカンパーティ、毛刈り講習会、リードマンコンテストなど行われる中で、私は農家、高校生関係無く出場する共進会にリードマンとして出場しました。

全共に向けて春休みから出場牛の体調管理や調教に取り組みました。牛とは言葉のコミュニケーションを取ることが出来ないため大変でした。しかし、調教を続けていろ

ようになりました。移動したため不安が残るまま臨みました。会場の雰囲気に圧倒されました。が最後までリードすることができました。悔しい結果でありましたが、全共を通じて農家さんやたくさんの学生と交流や作業から貴重な体験が出来たことを嬉しく思います。

最後に牛の管理やご指導頂いた先生方に感謝すると共に一緒に参加したメンバーや普段の実習を通して管理や応援をして下さった皆様にお礼を述べたいと思います。ありがとうございました。



出提主子空提主人



審査員と石川君



リードする石川君

全日本ホルスターイン共進会に参加して

タイン共進会に参加して

私は十月二十三
二十六日の三日間
で行われた第十四
本ホルスタイン共
北海道大会に参加
した。今回の大会は
発生した口蹄疫や
大震災の影響で十
の開催となりまし
た、酪農の本場で
海道の開催であり
に参加でき、とて
く誇りに思いまし
ホルスタイン共進
未経産牛や経産牛
で細かく分け、牛
や乳房などを審査
のです。大会は県
進会と比べ大会の
牛の骨格や乳房の土
各都道府県の牛の
違いなど様々なこ

荷物をおろしても大
く辛く思うこともあります
でしたが。会場について
らも、睡眠時間が余ります
したが、周りの友達や
生、酪農家さんに勇気
けられ、助け合い、無
大会を終えることが出
ました。出発から桜木
に帰つてくるまでの八
間とても充実した日々
過ごすことができ、一
の思い出になります。
大会での思い出や学ん
ことを胸に「卒業後も
業に従事していきたい
と思います。

最後に参加するにあた
て、お力添え頂いた同
会の方々、諸先生方に
く感謝いたします。あ
がとうございました。



雑誌の取材



会場前夜祭にて

(11)

第七十回国民体育大会

二十回国民体育大会

三五二編



私は今回、九月二十七日から三十日にかけて、和歌山県海南市で行われた第七十回国民体育大会「二〇一五」紀の国わかやま国体（ライフル射撃競技会）に、ビーム・ライフル少年男子立射六十発競技、三〇発競技に出場しました。この大会は、各都道府県の代表選手が各ブロックの予選会を勝ち抜かなければ出場できない大会です。私はこの予選会の関東ブロックに選手として出場し、二位に入賞することができ、国民体育大会への出場権を獲得することができました。三年間続けてきたこのライフル射撃部での

わかやま国体に出場して

二年三組
野口早也佳



私は九月に開催された第七十回国民体育大会のライフル射撃競技会位・ラフル少年女子立射四〇発競技と二〇発競技に出場しました。大会の成績は四〇発競技が二位と二〇発競技が四位と惜しい結果になってしましました。この大会に出るには、

ちを得ることで出場権を獲得することができました。その後は毎日の練習はもちろん、静岡の射撃場で合宿を行ったりと、国体に向けて強化練習に励みました。そのこともあってか、国体の試合前日の中では、自己新記録の四二五・八点という高記録を出して万全の状

そんな時、電話で応援してくれました。今回の大会は同級生の女子が自分しかおらず寂しい気持ちでした。が、電話をもらった時は本当に嬉しかったです。そして一出場できなかつたみんなの分まで頑張る

う！」と心に決めました。そして試合二日目私は四〇発競技で八位以内に残り、予選を通過することができました。ファイナルでは試合直前に一言コメントする場面があり、国体に出る前から考えていた一言で「一位を取って帰らなければならないのでご協力お願いします。」と他の選手に負けない気持でコメントを決めていました。決意の気持ちでファイナルに臨み、私は最後の二人まで勝ち残り、最終発を残して私が〇。一点リードする状況でした。しかし、最後の一発で相手に逆転されてしまい、結果は二



位と最後の最後で悔しい思いをしてしまいました。この悔しさをバネに今後の大会や国体という大きな舞台でリベンジしたいと思います。常に一位を意識して目標に向かって頑張っていきたいと思います。

二年生で国体に出場した重み

二年四組



私は今回、九月二十一日から三十日までにかけて和歌山県で行われた第七回国民体育大会「国わかやま国体」に出場しました。

この大会は、以前行われた関東ブロック大会で上位に残った選手のみが参加できる大会です。他の出場できる大会のビーム・ライフル種目は国エア・ライフル種目は国体への出場枠が上位四名に対し、私が出場したデジタル・ピストル種目の枠は半分の二名分しかなく、二年生であつた私にとって、大きなプレッシャーになっていました。ブロック大会が始まる前から、非常に緊張していました。

国体に向けての強化練習として国体出発前には出場するメンバーで合宿を行いました。しかし、関東ブロックの結果を引きずり精神的な疲労から睡眠不足が続いていました。それでも合宿から二日後には東京で行われた大会にも参加して調子を整えるよう努めました。

東京での大会から翌日には、国体の開催県へ出発のため新幹線で和歌山県に向かうハードなスケジュールでした。この時点でもなかなか睡眠不足は解消できておらず不安な気持ちでいっぱいでした。それでも大会での事前練習では調子のよい射撃ができ、周囲の環境にも慣れて行くことができました。試合当日、各都道府県の選手が増えたこともあり、予選は緊張から試合のリズムが整わず、スタートから点数を落としてしまいました。その後、中盤戦から持ち直すことができ、なんとか予選を四位で通過し、ファイナルに残ることができました。「ここまで来たからには腹をくくるしかない」と覚悟を決めてファイナルに臨みました。極度の緊張から手足が震えてしまい、今までに撃つことのない点数を撃つてしまい、そのままファイナルでは最下位の八位

となってしまいました。決勝で最初に脱落した私は、ファイナルに出場できなかった選手達や体に参加できなかつた仲間達への申し訳なさが涙が止まりませんでした。なによりも自分を応援してくれた方々へ顔向けてくださいました。試合後にチーム栎木の人達から救いの言葉をもらいました。来年のリベンジを誓うことができました。

今回の大会では過去にない緊張をしましたが、「これ以上ないものを経験できた」と前向きに考え、次からの大会では怎楽に撃っていきたいと思います。

ライフル射撃部

初めてで、射撃をするのも
初めてでした。しかし、
今までにも様々などころ
で射撃をしてきたので、

半の点数を落としてしまいました。このままだとダメだと思い、深呼吸をして、無心で集中して撃

内に入つてやる」という
気持ちを強く持ち、試合
に挑みました。試合では、
二シリーズ目までは高調

「紀の国わかやま国体」に 出場

昌黎縣志



てみると自分の構え方や
撃ち方が思うようにでき、
調子も悪くありませんで
した。他県の強豪選手達

私は国体に出場して、ますます射撃が好きになりました。これからも射撃を続け、いつまでも国体に

